

IMÁGENES EN DERMATOLOGÍA

Acrodermatitis continua de Hallopeau y el fenómeno de Koebner

Acrodermatitis Continua of Hallopeau and Koebner's Phenomenon

C. Sousa*, P. Varela y A. Baptista

Departamento de Dermatología, Centro Hospitalar Vila Nova de Gaia/Espinho, Portugal

Un paciente de 34 años de edad, previamente sano, fue examinado debido a lesiones dolorosas en sus dedos de cuatro años de evolución. La exploración física reveló eritema, pústulas, hiperqueratosis con escamas amarillentas en las puntas de los dedos, y onicodistrofia ungüeal en todas las zonas comprometidas. En el cuarto dedo de la mano izquierda existía koebnerización, probablemente inducida por el anillo, con lesiones pustulares y queratósicas claramente demarcadas (fig. 1). Las pruebas de hepatitis B y C,



Figura 1



Figura 2

anti-HIV, QuantiFERON para tuberculosis fueron negativas, y la placa de tórax fue normal. Tras tres meses de tratamiento con acitretina (1 mg/kg/día), se observó la resolución completa de la acrodermatitis (fig. 2).

La acrodermatitis continua de Hallopeau, es una enfermedad rara, crónica y recurrente de etiología desconocida, considerada como una forma localizada de psoriasis pustular. Esta condición presenta eritema y pústulas blandas que rompen y se fusionan en un lago de pus en la punta de los dedos, más frecuentemente los de las manos que los de los pies.

* Autor para correspondencia.

Correo electrónico: a.cristina.silvasousa@gmail.com (C. Sousa).